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邵阳日报讯 （记者 杨立军） 2 月

14 日上午，市委书记严华参加指导市教育

局党组班子 2024 年度民主生活会。他强

调，要深入学习贯彻党的二十届三中全会

精神以及习近平总书记考察湖南重要讲话

和指示精神，巩固深化党纪学习教育成果，

纵深推进教育系统全面从严治党，为加快

全市教育事业高质量发展提供坚强保障。

会议通报了市教育局党组班子学习贯

彻习近平新时代中国特色社会主义思想主题

教育专题民主生活会整改落实及本次民主生

活会征求意见建议等情况。市教育局党组主

要负责同志代表党组作对照检查，班子成员

逐一进行对照检查，开展批评与自我批评。

严华认真听取发言，并作了点评讲

话。他指出，市教育局要以此次民主生活

会为新的起点，深刻汲取隆回营改案件教

训，把抓好以案促改促建促治工作和做好

今年各项工作结合起来，努力办好人民满

意教育，切实把民主生活会成果转化为建

设教育强市的实际成效。

严华强调，要锤炼党性修养，把政治修

养摆在党性修养的首要位置，把理论修养

作为党性修养的重要基础，把纪律修养作

为党性修养的底线要求，做到对党绝对忠

诚，以实际行动深刻领悟“两个确立”的决

定性意义、做到“两个维护”。要干净大胆

干事，聚焦高质量发展这个首要任务，立足

政治看教育、站位全局抓教育、着眼长远办

教育，抓紧抓实教育领域改革、义务教育优

质均衡发展、教育教学质量提升、“十五五”

教育规划编制等工作，奋力开创教育事业

发展新局面。要始终心存敬畏，牢固树立

正确权力观，坚持权为民所用、利为民所

谋，切实把权力用在为群众办实事、解难题

上，以教育公平促进社会公平正义。要扛

牢政治责任，推动党组主体责任、书记第一

责任人责任、班子成员“一岗双责”和派驻

纪检组监督责任贯通联动、一体落实，把从

严治校治学治教、从严带班子抓队伍、强化

师德师风建设等要求落到实处，修复净化

教育领域政治生态。

严华参加指导市教育局党组班子 2024 年度民主生活会

坚持以案促改以案促建以案促治
纵深推进教育系统全面从严治党

2025 年春节档，《哪吒之魔童闹海》票房

一路高歌猛进，2 月 13 日票房突破百亿大关，

稳居中国影史票房榜首。其火爆程度不仅体

现在票房数字上，相关周边产品“一吒难求”。

从《哪吒之魔童降世》到《哪吒之魔童闹

海》，“哪吒”这个经典神话形象变身国潮 IP，

在年轻人中掀起一阵强劲的国潮热。《哪吒》

何以出圈？

电影并未拘泥于传统神话故事的框架，

大胆解构经典，赋予角色新的生命力。“哪

吒”不再是传统意义上“剔骨还父、割肉还

母”的悲情英雄，转而成为叛逆不羁、渴望认

可的“魔童”。这种极具颠覆性的改编，既保

留了其“反抗命运”的精神内核，又巧妙融入

了现代年轻人追求个性、渴望认同的情感诉

求，引发观众强烈共鸣。

视 觉 风 格 上 ，《哪 吒》同 样 大 胆 创 新 。

影 片 将 中 国 传 统 美 学 元 素 与 动 画 技 术 结

合，打造出独具东方韵味的视觉盛宴。无

论是哪吒的“烟熏妆”造型，还是太乙真人

的“川普”口音，这些设定在保留了传统文

化精髓的同时，又增添了现代审美意趣，让

人眼前一亮。

《哪吒》的成功，还得益于积极拓展 IP 边

界。出品方构建起涵盖电影、漫画、游戏、衍

生品等在内的全产业链生态。在影片上映

后，官方推出了同名漫画、小说，并与多个品

牌联名推出周边产品，进一步扩大了 IP 的影

响力和传播力。这种全产业链开发的模式，

不仅延长了 IP 的生命周期，也为其商业变现

提供了更多可能。更为重要的是，它为国潮

IP 的可持续发展提供了可复制的经验。

从“中国故事”到“世界表达”，《哪吒》爆

火，归根结底是文化自信的体现。影片以中

国传统文化为根基，融入现代元素，展现了中

国文化的独特魅力和时代精神。这种文化自

信，激发了国内观众的爱国热情，也吸引了海

外观众的关注，为中国文化走向世界打开了

新的窗口。

当前，随着市场日渐火热，国潮 IP 出现

过诸多问题。市场上，不少国潮产品仅将国

潮元素当作噱头，简单堆砌，对传统文化元

素挖掘不足、产品质量差等问题屡见不鲜。

各地景区文创产品风格同质化，地方特色不

够突出等问题也十分突出。

反观《哪吒》，从画面质感、人物建模到特效制

作，每一个环节都以高品质的内容征服观众。没有

过度依赖明星效应和铺天盖地的硬广，而是通过

口 碑 传 播 打 开 市

场，抓住社交媒体

热点。 (下转 2 版)

从《哪吒2》
看国潮IP如何破圈

李熹珩

邵阳日报讯 （记者 罗一琳）

2 月 13 日，中国动画电影《哪吒之魔

童闹海》（以下简称《哪吒 2》）全球票

房（含预售）突破 100 亿元人民币，成

为中国首部超百亿影片。《哪吒 2》在

春节期间热映，市人民电影院、邵阳

骏维影城等影院以其为主打影片。

不少小电影院更是为了迎合观众需

求，特意增设《哪吒 2》的排片场次。

2 月 12 日下午，北塔区环宇影院

不少市民选择节后来错峰观影。“短

视频平台刷到好多人说《哪吒 2》好

看，今天趁着孩子还没开学来看下。”

市民何女士原本为了错开高峰期，专

门工作日来观影，没想到影城里依然

人满为患。

在环宇影院，12 时场次有 47 人

观看，15 时场次已预约 91 人，即将

满座。影院经理吕先生透露，近期

《哪吒 2》排片率达 59％，一天 22 场

中占 13 场左右。即便如此，在过年

期间排片仍显“供不应求”，观众需

提前约 2 小时抢票，才能获得黄金视

野座位。

14时50分，邵阳金马影城检票口

已经排起了长队。大学生小刘和朋友

相约来二刷《哪吒 2》，“之前在邵阳日

报公众号上看到哪吒的配音演员是邵

阳人，当时就觉得特别自豪，今天特意

来二刷。”市民唐先生一家也在队伍

中，12岁儿子被宣传片里的特效和情

节吸引。

《哪吒 2》的上映盘活了小电影

院，整个春节档，邵阳金马影城工作

人员都要忙到凌晨。工作人员表示，

《哪吒 2》是该影院今春最受欢迎的电

影，上座率高，家长带着小朋友一起

来观影的比例大。

环宇影院经理吕先生表示，自

从《哪吒 2》上映，影院的客流量明显

增加，于是影院做出了排片调整，减

少了其他影片的放映场次，将更多

的放映机会留给了《哪吒 2》。

线上爆火 线下爆满

《哪吒2》 点燃我市影院

邵阳日报讯 （记者 刘小

幸） 2 月 13 日，市人大常委会党

组书记、主任周迎春前往大祥区

和北塔区督导调研城市文明建设

工作。她强调，要高标准严要求，

持之以恒抓好城市文明建设各项

工作，为市民营造干净、整洁、有

序的市场环境。市人大常委会秘

书长吴卫红参加。

周迎春来到大祥区红旗街道

九井湾背街小巷、华盛堂购物中

心、红旗路商业大街和北塔区资

园农贸市场等地，实地了解背街

小巷环境整治以及购物场所环境

保洁、经营秩序管理等情况，就存

在的路面积水、“门前三包”等问

题进行现场交办。

周迎春指出，农贸市场、商场

等公共场所是展示城市文明形象

的重要窗口，要坚持以人民为中心

的发展思想，加大对商场、农贸市

场等购物场所的经营秩序和周边

环境的日常管理力度，引导商户提

升店铺整体形象，进一步增强文明

服务意识，落实“门前三包”责任，

为人民群众创造更加美好的生活

环境，增强人民群众的获得感、幸

福感。要进一步深化思想认识，强

化责任担当，健全常态长效机制，

压实责任，紧盯重点领域和关键环

节，加强巡查力度，举一反三，及时

发现问题、解决问题，提升城市形

象和品质，推动城市文明建设工作

走深走实。要创新宣传方式，引导

市民自觉践行文明公约，培育全民

参与的城市文明共建氛围。

为市民营造干净整洁有序的市场环境
周迎春在市区督导调研城市文明建设工作

邵阳日报讯 （记者 朱杰） 2 月 13 日

上午，市委副书记、市长程蓓与来邵调研的湖

南医药发展投资集团党委书记、董事长胡新

保一行举行洽谈，共商中医药产业发展合作

事宜。副市长晏丽君主持。

湖南医药发展投资集团党委副书记、副

董事长、总经理苏德辉，集团党委副书记、职

工董事刘晓，湖南省天宏药业董事长、邵东市

中药材产业协会会长申安平，湖南盛世丰花

生物科技有限公司负责人夏亦中，相关县市

区、市直部门负责人参加。

湖南医药发展投资集团成立于 2022 年 9

月，是经湖南省人民政府批准设立的国有独

资公司。集团整合了省属企业相关化学制药、

中医药制药、医养产业等领域的资产资源，致

力于医药和医疗器械研发制造、健康养老等

产业，围绕人民生命健康打造完整产业链。

程蓓对胡新保一行来邵考察调研表示热

烈欢迎。她说，邵阳中医药资源丰富，中药材

种植面积、产量、产值均排全省前列，目前正

在深化中医药综合改革，推进中医药文化与

产业深度融合，着力把中医药产业打造为“文

化传承好、产业链条长、品牌价值高”的富民

产业。湖南医药发展投资集团在中医药领域

市场发展优势显著，双方在中医药产业合作

空间广阔，希望进一步加强对接交流，在中药

材交易市场建设与医共体合作、中医药产业

高端化转型、中医药文旅综合发展等方面开

展实质性合作，实现互利共赢。

胡新保说，邵阳市作为中医药资源大市，

拥有得天独厚的产业发展优势，湖南医药发

展投资集团高度重视与邵阳的合作机遇，将

积极参与到邵阳地方经济建设的大潮中去，

全力推动实质性合作，努力实现政企双赢。将切实强化工作组织，明

确专班专人负责，主动对接双方需求，认真梳理合作事项，调动发挥

好市场、资金、技术、管理等各方面优势，与邵阳携手并进，共同推动

中医药产业高质量发展。
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2 月 14 日，绥宁县花园阁国家湿地公园内 1 万余株梅花竞

相绽放，身着苗装的游客为如画的梅园增添了一抹独特的民族

风情。          孙芳华 龙运成 摄影报道

▲“哪吒”形象剪纸作品在市城南公园举行的 2025 年邵阳市元宵非遗

集市活动中亮相。             申兴刚 摄

新华社北京 2 月 14 日电 记者 14 日从国家

互联网信息办公室获悉，国家网信办近日公布《个

人信息保护合规审计管理办法》，旨在为个人信息

处理者开展个人信息保护合规审计提供系统性、

针对性、可操作性的规范，提升个人信息处理活动

合法合规水平，保护个人信息权益。

国家网信办有关负责人表示，当前，个人信息

被企业、机构甚至个人广泛收集使用，个人信息保

护和个人信息利用的矛盾日益突出。为压实个人

信息处理者个人信息保护主体责任，加强个人信

息处理活动风险控制和监督，个人信息保护法、网

络数据安全管理条例对个人信息处理者开展个人

信息保护合规审计作了规定。 (下转 4版)

国家网信办公布
《个人信息保护合规审计管理办法》


